
本报讯 （记者 刚鑫雨 通讯员

李晓华） 近日，记者从市住建部门获悉，

一些城市绿化带因建筑施工造成损毁，后

期补植任务较大。部分小区的绿化带也变

成了居民的私人“菜园子”，生菜、大蒜代

替了鲜花、绿草，更有些藤蔓蔬菜爬到了

路面或墙壁上。

记者走访中了解到，大部分建筑施工

单位并没有意识到占用绿化带的不当之

处。在一些直接由村居转变的小区内，部

分居民由于以往的耕种习惯，会选择就近

的绿化带种植蔬菜等。另外，一些种植草

皮的绿化带内，在春夏交接时期会出现长

时间的“荒地”现象，又或是植被死亡后，

管理部门没有及时补植，一些居民出于

“解闷”或省钱等缘故，在这些地皮上种植

蔬菜。

对于占用绿化带的行为，市民看法不

同：一些市民表示，绿化带没有什么大作

用，种植蔬菜也有绿化效果，而且种植范

围小，不会造成太大影响。而大部分市民

则认为，绿化带是为了美化公共居住环境

而设计的，是所有居民的共有财产，不应

该被私人任意使用。同时，绿化更是城市

文明的标志。

有关负责人表示，我市对园林绿化管

理有明确规定，任何单位和个人不得擅自

占用城市绿地，因特殊需要确需占用的，

应向市园林绿化主管部门提出占用许可

申请，因建筑施工占用的，施工单位需携

带申请报告（写明何时何地及占用绿化理

由）、营业执照、建设用地规划许可证、规

划总平图、占用绿化示意图等材料提出申

请，占用期满必修清场退地，恢复原状。同

时，在城市绿地内攀折花木、践踏草坪、滥

采树籽，在树木上乱钉乱刻、拴绳、挂物，

以及其他损害园林绿化植物及设施的行

为也应及时纠正，共同维护园林绿化成

果，共建文明城市。

临时占用绿化带，其实你可以这样做
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巧 婆 婆 苗 兰 英
红褐色的毛衣，黑色的裤子，中等身材，花

白的头发，未说话先微笑，64岁的苗兰英，还保

持着农村妇女特有的羞赧神色。实在看不出，

朴实无华的她竟是方圆左近的好裁缝呢。

自打当闺女起，苗兰英就爱绣绣剪剪，十

六七岁的她还去附近的裁剪班学过专门的裁

剪技术。学成回到家，很快成了村里的大忙人，

大人小孩买块新布料都爱找她剪剪缝缝。她至

今还记得有一年腊月底，娘家房子后边唱大

戏，她急着去看戏，可缝纫机上一大堆乡亲们

过年的衣服还没做完。等她好不容易做完了手

中的针线活，刚走到大门口就看见乡亲们蜂拥

着往回走，原来戏唱完了。这不，嫁到温泉镇冯

店村后，她又成了村里缝纫组的骨干，似乎比

以前更忙了。丈夫从民办教师到村干部，一直

在村里忙活，一天到晚都不见影儿，家里的大

活小活都落到她一个人身上。心灵手巧又勤快

的苗兰英，却永远都是风风火火的，似乎有使

不完的劲儿。

苗兰英的儿子一直在外地工作，结婚后儿

媳妇在家里开了一个幼儿园。做了婆婆的苗兰

英总是忙，一边要做家务，一边还要帮媳妇照

顾七八十个幼儿学生。她偶尔有空往大门口站

一站，街坊邻居就会说：“你今天可有空了，整

天不见你，这一会儿谁在家照看孩子们？”2015

年 7月，苗兰英患上了带状疱疹，疼痛难忍，为

了不让家里人担心，为了不影响做家务，她竟

然忍了 3天才去看医生。从医院回来后，虽然

身子虚站立不住，但为了减轻儿媳妇的负担，

她就随手带着一个小凳子，做饭洗衣从不耽

误。

“今年秋天雨水多，玉米在地里没法用机

器收割，一大堆玉米棒子拉回来需要一个一

个用手剥成光穗。玉米棒子堆在院子里影响

孩子们玩耍，为了尽快腾地儿，我每天晚上都

剥玉米到深夜一两点。就这白天也不瞌睡，还

得照顾一大帮子孩子们。”苗兰英正说着，儿

媳妇周晓娟插话道：“俺妈可辛苦了，扫地、维

修玩具、洗衣做饭、照看孩子们上下楼，就这

有时候我忙了，还把饭端到我跟前，比亲妈待

我还亲！”

“孩子们待我都不赖，可孝顺我。我有腰椎

间盘突出的毛病，孩子在郑州上班，经常往家

里给我寄药。我穿的衣服好多都是媳妇给我买

的，媳妇还经常打电话让儿子回来看我。一家

人过得可美！就是有点对不住俺闺女，家里忙

走不开，闺女嫁出去这么多年，我连她家门边

都没登过。”苗兰英眼里泪汪汪的。

干了 20多年村干部的老伴宋占选在一旁

夸赞说：“儿女自有儿女福，咱闺女家过得也怪

好！说实话，虽然我天天忙于村里的事儿，但外

边的饭总感觉着没有你做得好吃，最喜欢吃你

做的捞面条。你成天给村里人做衣服，说实在

话，你的名气在村里比我还大！”

正说着，一节课结束了，楼上的走廊里热

闹起来，苗兰英赶紧从凳子上站起来，愧疚地

说：“对不住，一会儿再聊，我得赶紧招呼孩子

们下楼了。”

郭营战

我市解决贫困户住房问题 助力精准扶贫

消 防 安 全
从幼儿抓起

在房屋竣工验收时，面对焕然一新的住房，

李秀花高兴得合不拢嘴，当天她说得最多的一

句话就是：“党和政府没有忘记我们啊，以后，我

们再也不用住在危房中了。”

今年 82 岁的李秀花是大峪镇王台村的建

档立卡贫困户。李秀花一家 2口人，她本人需常

年吃药，还有一个患精神疾病、无劳动力的儿

子。家中房屋到处都是裂隙，破损严重，无法居

住，但因家中无任何收入来源而无能力建房，只

能在破损的房屋中挨一天是一天。同样在大峪

镇王台村的建档立卡贫困户邱京周也是一个精

神病患者，平时一个人生活，没有劳动力，家中

只有 1间瓦房，因屋顶和墙壁均已破损严重而

无法安全居住。

像李秀花、邱京周这样的情况我市还有很

多，家里没有安全住房而且还无能力建房。近

年来，农村危房改造政策虽然帮助一大部分

贫困户解决了住房问题，但由于中央及省级

补助标准较低，一部分特别贫困的危房户，即

使有国家补助资金，仍无力建房。针对此情

况，按照河南省委、省政府，汝州市委、市政府

的脱贫工作决策部署,以改善贫困人口住房条

件为目的，充分发挥农村危房改造在脱贫攻

坚中的兜底保障作用，确保贫困村贫困人口

享有基本的住房保障，2016 年 9 月 13 日，市

政府出台了《汝州市住房保障脱贫专项方

案》，明确要求特别贫困户除享受国家农村危

房改造危房重建户补助政策外，建房差额部

分由市政府给予补助，每户补助资金最高不

超过 2.5 万元，从而彻底解决该类特别贫困户

危房重建自筹资金困难的问题。方案出台后，

2016 年我市为李秀花、邱京周等 29 户特困户

兜底解决了住房问题。

我市自 2011 年纳入全国农村危房改造试

点，六年来，全市共完成危房改造 5917户，累计

发放补助资金 4661.61万元，并带动银行信贷、

社会捐赠、农民自筹和村民帮扶等多渠道社会

投资约 1.6亿元，解决了 5917户农村贫困户的

住房问题，得到了群众的称赞和好评，收到了很

好的社会效益。

今年起，省住建厅按照每户平均 1.54 万

元的标准下达补助资金，但具体到每一户实

际补助金额，并不完全按照平均数进行分配，

而是由各乡镇、街道党政联席会议，结合每户

的贫困状况和危房改造实际情况统筹分配。

为了圆满完成我市农村危房改造工作任务，

市住建局首先对全市农村 4 类重点对象的危

房改造信息进行排查和统计，再通过村镇、扶

贫、民政、残联等部门的比对审核，最后确认

我市符合农村危房改造政策的贫困户共计

1381 户，之后逐户建立了工作台账，今后将对

账销号。力争在 2020 年底前圆满完成全市的

农村危房改造工作任务。

2017年省住建厅分两批下达给我市农村危

房改造任务 337户，已将 337户危房改造任务分

解至各乡镇、街道，并指导各乡镇、街道扎实开

展农村危房改造工作。截至目前，已开工 305户

（其中建档立卡贫困户 120户），开工率 90.5%，

已竣工 260户（其中建档立卡贫困户 108户），竣

工率 77.15%。我市 10月底农村危房改造开工率

100%，竣工率和录入率 90%以上。12月底前将全

部完成任务而且将危房改造补助资金发放到危

改户手中。

宋乐义 吴晓娟

百城提质工程投融资机制创新
专题讲座开讲

本报讯 （记者 吴伟伟） 11月 15日，百城提质工

程投融资机制创新专题讲座开讲。会议邀请豫咨控股集团

董事长秦建斌就投融资体制、我市社会事业转型等方面进

行专题授课。市委常委、常务副市长刘鹏出席。

省司法厅创建全国先进法治
县（市）检查组莅汝

本报讯 （通讯员 许艳芳） 11月 14日，省司法厅创

建全国先进法治县（市）检查组莅汝，检查指导我市法治创建

工作。市领导胡洪献、杨长坡陪同。

市残联“送温暖”冲刺脱贫攻坚
本报讯 （记者 刚鑫雨 通讯员 张亚楠） 11月

15日，市残联全体干部职工到蟒川镇杨沟村开展“送温暖”

冲刺脱贫攻坚活动，为帮扶户送去棉被、棉衣和洗衣粉等

生活用品。市政协党组成员、副县级干部张延芳参加活动。

日前,实验幼儿园开展了消防安全演练活动。通过活动让师幼掌握实际应对和处置突

发火灾的能力，真正掌握在危险中迅速逃生、自救、互救的基本方法，也为幼儿上了一堂生

动的安全教育课。图为演练中的幼儿进行紧急疏散。 李刚 胡红萍 摄

●11月 14日，省公安厅治安总队副处长梁广正

和省商务厅流通处主任科员张双鑫、高朝功一行对

我市金博大购物中心“平安商场”创建工作进行验

收。对金博大购物中心的“平安商场”创建工作表示

肯定，验收结果将在 11月底公布。 吴奇芳
●11月 14日，市自来水公司维修队工作人员在

巡线过程中发现安平街与丹阳路交叉口的阀门井盖

严重损坏。得知这一情况，维修队员赶往现场，及时更

换，排除隐患，保证了人民群众的出行安全。据统计今

年 1月至 10月，自来水公司共更换隐患井盖一百多

个，为安全出行提供了保障。 梁杨子 杨永红

微友在【胃部大出血，差点夺去生命，大病初愈后的他

再次走进校园…… 他到底是啥样的一个人？】后留言

@黄山：马胜国同志上有老下有小，家人和自己遭遇那
么多灾难，自己能坚强挺下来，一心奉献在教育事业上，把

工作做得有声有色，需要多么大的勇气和毅力，看完报道后

使我又感动又敬佩。

微友在【汝州每一条河都有河长了，总河长是谁，你想

不到！】后留言

@张延军：想问一下黄涧河的河长是谁？小时候黄涧河水
流不息，鱼虾成群，只可惜现在已经干涸了好多年了！能否借助

南水北调，从郏县给汝州水厂供水的机会，在黄涧河上游处扒

个小口，让黄涧河的水流起来，恢复一条河的本来面目。

本报讯 （记者 吴伟伟） 11 月 16

日，汝州市第八届人民代表大会常务委员会

第六次会议在市政府东 3 楼人大常委会会

议室召开。市人大常委会主任张留华，市人

大常委会副主任胡洪献、杨辉星、王沧海，市

人大常委会党组成员、副县级干部孙国正、

潘广臣出席会议。

市委副书记李运平，市人大常委会党

组副书记、正县级干部赵俊杰，市政府副

市长姚军柱，市人大常委会党组成员、副

县级干部张建刚列席会议。

会议由张留华主持。

会议听取和审议了《汝州市人民政府关

于提请决定任免干部的报告》《汝州市人大

常委会关于提请任免干部的报告》《关于汝

州市 2016年度财政预算执行和其他财政收

支审计查出问题整改情况的报告》。

会议还表决通过了有关人事任免事项，

被任命人员依次到台前接受任命书并进行

了宪法宣誓。

会议表决通过了《汝州市人大常委会关

于汝州市 2016年度财政预算执行和其他财

政收支审计查出问题整改情况的报告的审

议意见（草案）》。

张留华强调，对审计查出问题整改工

作，市审计部门要勇于发现问题，不断跟

踪督查，使相关部门整改工作落实到位。

针对下一步工作，审计单位要高度重视审

计整改工作，抓好审计整改。各单位要切

实把审计整改工作纳入重要的议事日程，

要召开专题会议研究，把落实审计整改作

为加强管理、提高效能、促进发展的重要

手段。要提高被审计单位财务人员素质，

加强被审计单位相关人员业务培训。此

外，市政府及审计部门要加大整改监督力

度，对审计查处问题落实整改情况实施监

督，强化监督实效，使审计查出问题的整

改真正落到实处。
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汝州市人大常委会公告
（第一号）

汝州市第八届人民代表大会常务委员会第

六次会议，于 2017年 11月 16日审议通过。

决定任命：

赵宪正为汝州市监察局局长；

李玉政为汝州市文化广电新闻出版局局长；

范红超为汝州市城市管理局局长。

决定免去：

陈振军的汝州市监察局局长职务；

张永振的汝州市文化广电新闻出版局局长

职务；

朱万钦的汝州市城市管理局局长职务。

现予公告。

汝州市人民代表大会常务委员会
2017年 11月 16日

汝州市第八届人民代表大会常务委员会第

六次会议，于 2017年 11月 16日审议通过。

免去：

王似阳的市人大常委会派驻钟楼街道人大

工作委员会主任职务。

现予公告。

汝州市人民代表大会常务委员会
2017年 11月 16日

汝州市人大常委会公告
（第二号）

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 韩学军

靳志涛）“以前，公司不想干了，注销着真费事，得

先清算备案，再到省级报刊公告注销，还要去税务部

门做税务清算，最后自己再拟定注销决定、清算报告

等一大堆材料；现在省事多了，一份《全体投资人承

诺书》全搞定，省时又省心，企业‘进门’和‘出门’变

得一样容易啦！”11月 10日，在我市市民之家三楼工

商窗口，河南汝昇置业有限公司的樊明果拿着《准予

注销通知书》激动地说。

据工商局工作人员介绍，自施行企业简易注销

以来，我市已有 20余家企业通过简易注销退出市

场，累计帮企业减负 6000余元。相比以前，简易注销

简化了注销程序和公告方式，减少清算组备案登记、

提交清算报告等环节，还将省级报刊公告改为国家企

业信用信息公示系统（河南）公告，解决了费用高、时

限长、债权人难以获知企业信息等问题。同时，还简化

登记材料和申请环节，需提交的证明材料大大减少，

合并简化为全体投资人决定企业解散注销、组织并完

成清算工作等内容的《全体投资人承诺书》，免去企业

到税务部门办理清税证明的中间环节。简易注销的实

施，让企业真真切

切地感受到了改革

带来的好处。

简易注销

让企业进出门都不难


